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□文/图 本报记者 朱 红 于文博

5月8日，网友“培培”在微信朋友圈发
消息称：“在市区嵩山路北段一个路灯控制柜
内，长出了棵半米高的小树苗，真是生命的奇
迹啊。不过，树苗枝叶紧挨柜内的电线，不知
道会不会存在安全隐患。”

网友“阿琴”：这小树苗真会找地方，挑
了个好“家”。

网友“平凡是真”：周围都是水泥地，它
能在这里生根、发芽、成长，真不容易。

昨日，记者根据网友的反映来到现场看
到，路灯控制柜的门半掩着，一条绳子从柜门
连接至近处的灯杆上。从柜门的缝隙处，记者
看到一棵半米高的小树苗生长在里面，绿色的
枝叶填满了柜内的空间，部分枝叶伸出了柜
子，部分枝叶紧挨着电线。

“这是啥时候长出来的，这棵小树苗还挺
会找地方。”一些路过的市民看到这种情况惊
奇地说，“不过里面有好多电线，不知会不会
有安全隐患。”

虽然有人感叹生命之顽强，不过考虑到安
全问题，市路灯管理处一位负责人表示，他们
会到现场进行查看，妥善处理。

□见习记者 姚晓晓

5月7日，网友“眼镜小哥”在
朋友圈发消息称：“今天吃饭遇见一
桌逃单的客人，吃完饭全走了，让
店里的收银员傻眼了。”

网友“雅羊羊”：吃完饭不掏
钱，这人品果断给差评。

网友“河里水草”：是不是忘了
付账了呀？

网友“不知不说”：这是来吃

“霸王餐”的吗？别人做生意不容
易，做人还是要厚道。

5 月 7 日 ， 记 者 联 系 了 网 友
“眼睛小哥”李先生。李先生说，
5 月 6 日晚上，他和朋友在市区大
学路一家饭店吃饭，由于屋里位置
不够坐了，他就和朋友一起把桌子
摆在了饭店的小院内。“晚上 8 点
多的时候，来了三个年轻人，饭店
又加了张桌子摆在我们旁边，三人
落 座 后 开 始 点 菜 。” 李 先 生 说 ，

“晚上 11 点左右，顾客走了大半，

收银员才发现我们隔壁桌没结账就
走了。”

随后，记者根据网友提供的线
索来到该饭店。“真没想到这三个顾
客会逃单，平时很少遇到这情况。”
饭店的工作人员李女士说，平时店
里生意比较忙，可能有的顾客会钻
空子，这三个小伙估计就是趁忙时
溜走的，但平时大多数顾客素质还
是比较高的。

“吃饭掏钱天经地义。若是一时
忘了付账倒可以原谅；若是真打主
意就是吃‘霸王餐’，那就是素质问
题了，让人看不起。”李先生说。

□文/图 本报记者 李林润

5月8日，网友“饺子”在微信
朋友圈发消息说：“真稀奇，小区内
我家楼下的桂花树竟然结果实了，
我长这么大还是第一次见桂花树结
果。不少小区居民见了也啧啧称
奇，说很少见到桂花树结果实，有
的还说这是吉祥的象征。你们见到
过桂花树结果吗？”

网友“阿萌”：有句话说“铁树
开花寻常见，桂花结子无处觅。”说
的意思是，桂花树结果比铁树开花
还难见到。反正我长这么大是没见
过桂花树结果。

网友“杜鹃醉鱼”：看着挺好
看，好想尝下是啥味道。

网友“飞飞飞”：看着好像是葡
萄，我猜味道应该不错。

5月8日下午，记者联系上了网
友“饺子”。随后，记者来到市区汉
江路与太行山路交叉口附近一小
区，见到了网友“饺子”。在他的带
领下，看到了那棵已结满果实的桂
花树。

记者注意到，这棵桂花树高约
两米，茂密的树枝叶间，挂着一串
串紫色的果实，看上去好像马奶葡
萄。摘下几颗闻闻，没什么味道。
咬一口，感觉酸中带着点甜味。

“我们小区有不少桂花树，就这
一棵结果了。”网友“饺子”告诉记
者，“我问了身边的朋友，都说没见
过桂花树结果，不知道这种现象是
不是很少见。”

就此，当日下午，记者联系上
市人民公园生产科科长董丽红。“其
实桂花结果属于正常现象。”董丽红
告诉记者，只要树龄成熟，周边
水、肥、温度、土壤、大气等环境
适宜，桂花树就会结果。可能桂花
树结果的时候，很多人不注意，所
以会认为桂花树结果比较少见。

据了解，人们喜欢称桂花树结
出的果子为“桂子”，因“桂子”与

“贵子”谐音，所以在古代和今天的
许多地方，桂花树结果子是吉祥的
象征。

桂花树喜得贵子 居民啧啧称奇

顾客吃完饭不见了 收银员傻眼
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长在路灯控制柜内
小树苗真会挑“家”
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